
Stadt Sangerhausen 
 

Ortschaftsrat Wippra 

Sangerhausen, 14.08.2023 
 
Niederschrift der 32. Ortschaftsratssitzung Wippra      

 
Ort, Raum:
  

Versammlungsraum Wippra, Anger 3, 06526 Sangerhausen 

 
Datum:  27.06.2023 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende:  20:35 Uhr 
 
 
Anwesenheit: 
 
Ortsbürgermeister/in 

Frau Monika Rauhut  

 
Ortschaftsratsmitglied 

Herr Ulrich Dockhorn  

Herr Dr. med. Ralf Eckert  

Herr Frieder Herold  

Herr Matthias Römer  

Frau Silke Seifert  

 
Protokollführer/-in 

Frau Simone Jung  

 
 
Abwesend: 
 
Vertreter des Ortsbürgermeisters 

Herr Steffen Reise  

 
Ortschaftsratsmitglied 

Frau Ulrike Lange  

Herr Stephan Wölfer  

 

Tagesordnung gemäß Einladung: 

1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  

2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
  

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
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4. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

  
5. Genehmigung der Niederschrift der 31. Ortschaftsratssitzung vom 23.05.2023 

  
6. Information und Beratung zur Tagesordnung der 36. Stadtratssitzung am 29.06.2023 

  
6.1. Auslegungsbeschluss Entwurf Ortsteilporträts 2023 

  
7. Allgemeine Informationen 

  
8. Anfragen und Anregungen an die Stadtverwaltung 

  
9. Fragestunde für die Einwohner 

  

Protokolltext: 

TOP  1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
 

Durch die Ortsbürgermeisterin wurden die anwesenden Mitglieder des Ortschaftsrates be-
grüßt und die Sitzung eröffnet. 
  
 
TOP  2 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 

 
Die vollständigen Sitzungsunterlagen wurden allen Mitgliedern des Ortschaftsrates fristge-
recht zugestellt. Die Ordnungsmäßigkeit der Ladung zur Sitzung wurde festgestellt. 

 
 
TOP  3 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Nach ordnungsgemäßer Einladung zur Sitzung war die Mehrheit der stimmberechtigten  
Mitglieder anwesend. Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. 

 
 
TOP  4 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
 
Zur vorliegenden Tagesordnung wurden keine Änderungs- bzw. Ergänzungsanträge 
gestellt. 
 
Abstimmung über die Tagesordnung 
 
Ja-Stimmen = 6  
Nein-Stimmen = 0  
Stimmenenthaltungen = 0 
 
  
TOP  5 Genehmigung der Niederschrift der 31. Ortschaftsratssitzung vom 

23.05.2023 
 

Die Niederschrift wurde mit den Sitzungsunterlagen am 16.06.2023 versandt bzw. im 
Ratsinformationssystem veröffentlicht. 
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Abstimmung über die Niederschrift 
 
Ja-Stimmen = 5  
Nein-Stimmen = 0  
Stimmenenthaltungen = 1  

 
 
 
TOP  6 Information und Beratung zur Tagesordnung der 36. Stadtratssitzung am 

29.06.2023 
 
Frau Rauhut informiert, dass auf der Tagesordnung der nächsten Stadtratssitzung der Be-
schluss gefasst werden soll, die Wahl des Oberbürgermeisters der Stadt Sangerhausen am 
14.04.2024 und die eventuelle Stichwahl am 28.04.2024 durchzuführen. Die Kommunalwahl 
wird am 09.06.2024 stattfinden.  
Des Weiteren wird über die Zusammenlegung der Kindertageseinrichtungen Gonna und 
Obersdorf beraten. Derzeit ist die AWO Träger der Kita in Gonna und die Stadt Sangerhau-
sen Träger der Kita in Obersdorf. Da abzusehen ist, dass beide Einrichtungen in den kom-
menden Jahren nicht voll ausgelastet werden und beide Gebäude, die sich im Eigentum der 
Stadt Sangerhausen befinden, stark sanierungsbedürftig sind, empfiehlt die Stadtverwaltung 
eine Zusammenlegung der Einrichtungen unter der Trägerschaft der AWO in Obersdorf.   
 
 
TOP  6.1 
 
 

Auslegungsbeschluss Entwurf Ortsteilporträts 2023 
Vorlage: BV/569/2023 
 

Frau Rauhut geht zusammen mit dem Ortschafträten auf alle die Ortschaft Wippra betreffen-
den Punkte und Beiträge im Entwurf des Ortsteilporträts 2023 ein. Die Stellungnahme mit 
den notwendigen Änderungen wird der Stadtverwaltung separat zugearbeitet.  
 

 Stellungnahme mit Änderungen: siehe Anlage der Niederschrift  
 
Die anwesenden Ortschaftsräte stimmen dem Entwurf des Ortsteilporträts 2023 einstimmig 
zu, unter der Maßgabe, dass die in der Anlage zusammengefassten Änderungen Berück-
sichtigung finden und eingearbeitet werden. 
 
 
Votum des Ortschaftsrates: 
 
Mitglieder des Ortschaftsrates: 9  
davon anwesend: 6          
mit   - Ja -  Stimmen: 6         
und - Nein - Stimmen: 0        

 Stimmenthaltungen: 0  
   
  
 
TOP  7 Allgemeine Informationen 

 

 Freibad Wolfsberg  
 
Frau Rauhut informiert, dass die Ortschaft Wolfsberg erneut gegen die Stadt Sangerhausen 
geklagt hat und dieses Mal, weil sie nicht mit dem Einbau eines kleineren Beckens einver-
standen ist. Ihres Erachtens ist ein Becken, wie es in Wippra eingebaut wurde, zu klein für 
Wolfsberg. Die Klage wurde abgewiesen.  
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 Zuschuss für Sangerhäuser Altstadtfest  
 
Frau Seifert berichtet aus der letzten Finanzausschusssitzung. Der Beschluss, dass die 
Stadt Sangerhausen das Kobermännchenfest mit einer Finanzspritze in Höhe von 20.000 € 
bezuschussen soll, löste eine kontroverse Diskussion aus. Als Grund nennt der Veranstalter, 
dass der Eintritt frei sein soll und somit Absperrungen, Kassierung und Einlasskontrollen ent-
fallen. Sie verweist darauf, dass die Rosenstadt GmbH jährlich einen erheblichen Zuschuss 
erhält und eigentlich für die Organisation und Durchführung solcher Events verantwortlich ist.  
Wenn die Kernstadt für ihr Altstadtfest diesen Zuschuss erhält, sollten auch Veranstaltungen 
bzw. touristische Maßnahmen der Ortschaften von der Stadt gefördert werden. Sie schlägt 
einen pauschalen Betrag pro Einwohner und Jahr vor.   
 
Frau Rauhut ergänzt. In den vorangegangenen Jahren wurden die Ortschaften in das Alt-
stadtfest integriert und sie konnten sich an den Ständen der „Straße der Vereine“ präsentie-
ren. Das ist jetzt leider nicht mehr möglich.   
 
Die anwesenden Ortschaftsräte schließen sich dem Vorschlag von Frau Seifert an und for-
dern einen pauschalen Betrag pro Einwohner und Jahr für alle Einwohner der Stadt Sanger-
hausen (Kernstadt und Ortschaften) zur Förderung von Veranstaltungen und für touristische 
Zwecke.  
 
 
TOP  8 Anfragen und Anregungen an die Stadtverwaltung 

 

 Straßenverengung zwischen Wippra und Brumbach 
 
Herr Herold  fragt, wie lange die Ampelregelung und die Verengung der Fahrbahn und somit 
die Sperrung der Sangerhäuser Straße für Fahrzeuge über 2,20 m Breite noch andauert, 
wann und wie lange die Unterführung und der Straßenabschnitt saniert werden und ob es zu 
einer Voll- oder halbseitigen Sperrung kommen wird. Es wird Zeit, dass dort endlich etwas 
passiert und vor allem, dass die Bürger rechtzeitig informiert werden, da es viele Berufs-
pendler und den Schülerverkehr betrifft.  
 
 

 Fertigstellung der Baumaßnahme Ersatzneubau Wipperbrücke  
 
Herr Dr. Eckert möchte wissen, wann die Arbeiten an der Wipperbrücke beendet werden. 
Derzeit sieht es aus, als würde die Maßnahme noch viel Zeit in Anspruch nehmen. 
 

 Baumschnitt im Park 
 

Herr Römer kritisiert, dass erst ewig ein Baum im Park abgesperrt wurde und als er endlich 
verschnitten wurde, liegt jetzt der Baumschnitt in großer Menge herum und wird nicht abge-
fahren.  
 
Frau Rauhut hat gehört, dass der Baumschnitt auf eine Deponie gefahren werden soll.   

 Sanierung Kriegerdenkmal 
 
Herr Römer fragt, ob es möglich wäre, das Kriegerdenkmal über Eigenmittel zu sanieren 
bzw. zu verfugen. Er hat jemanden, der das Denkmal begutachten, den Aufwand einschät-
zen und es gegebenenfalls sanieren würde.  
 
Frau Rauhut könnte sich einen Spendenaufruf vorstellen. 
 
Frau Seifert ergänzt, dass das über den Verein laufen sollte.  
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 Reparaturbedürftiger Durchlass am Hochwasserrückhaltebecken  
 
Herr Römer  hatte bereits im Sommer letzten Jahres darauf hingewiesen, dass seit der Stau-
ung im Februar 2022 der Durchfluss des Rückhaltebeckens nicht gerade ansprechend aus-
sieht. Die herausgespülten Steine wurden nicht wieder eingesetzt. Der Talsperrenbetrieb 
sucht angeblich eine Firma, die den Schaden beseitigen soll. Das HRB ist Ziel vieler Touris-
ten und der Bau war zu teuer, um nach so kurzer Zeit schon offensichtliche Mängel zuzulas-
sen. 
 
Frau Rauhut hat vor 3 Wochen beim Talsperrenbetrieb in Blankenburg vorgesprochen. Ver-
antwortliche des TSB hatten bei der Einweihung versprochen, für die Wippraer ein Fest zu 
veranstalten. Da dieses bisher nicht stattgefunden hat, möchte sich der TSB am diesjährigen 
Badfest zu einem Drittel beteiligen. Den Rest teilen sich der Tourismusverein und der Frei-
badverein je zur Hälfte.  
 

 Sperrung der Staumauer der Wippertalsperre  
 
Herr Dockhorn  teilt mit, dass sich Wanderer beschwert haben, dass man die Staumauer 
derzeit nicht überqueren kann. Keiner weiß den Grund. Angeblich wurde wegen Bauarbeiten 
gesperrt. Es ist aber nichts zu sehen. 
 

 Tempo 30 auf Eckardtstraße zum Hochwasserrückhaltebecken 
 
Herr Römer  sieht es als problematisch an, dass auf dem Streckenabschnitt Eckardtstraße 
zum Hochwasserrückhaltebecken eine Höchstgeschwindigkeit von 60 km/h erlaubt ist. Hier 
wäre eine Begrenzung von 30 km/h angebracht.  
Außerdem kritisiert er, dass ständig Quads über den Damm in den Wald rasen.  
 

 Schlechter Zustand des Hasselbachstieges 
 
Herr Römer  spricht den schlechten Zustand des oberen Hasselbachstieges an. Es gibt dort 
nur eine Spur, die aus Platten besteht. Der Weg ist somit nicht für größere Fahrzeuge wie 
Behindertentransporter, Rettungs- und Versorgungsfahrzeuge geeignet. Hier sollte Schotter 
aufgebracht werden. 
 
 
 
  
TOP  9 Fragestunde für die Einwohner 

 
Es waren keine Einwohner anwesend. 
 
 
 
  
gez. Simone Jung      
Protokollführerin 
 
 
gez. Monika Rauhut 
Ortsbürgermeisterin      
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